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113. Ausgabe                                   29. Jahrgang

Alle Mitglieder unseres ESV Lok 
Schöneweide sind ganz herzlich 

zur Mitglieder- und 
Wahlversammlung

am 21. Oktober 2021 eingeladen
Die ausführliche Einladung ist auf der Seite3 veröffentlicht.

Die nächsten 
Vereinstermine stehen 

unter dem Motto

"Wir wollen es nach 
der Coronapause 

wieder versuchen!"

27. Senioren-Sport-Treff am 
Mittwoch, dem 1.September 2021

Der Treff findet auf der Lok-Sportanlage an 
der S-Bahn-Station Johannisthal statt. 
Beginn 10.00 Uhr, Ende 12.30 Uhr.
Das sportliche Angebot besteht aus 16 
altersgerechten Stationen, die ohne 
sportliche Vorkenntnisse absolviert werden 
können. Die Einteilung in die Altersgruppen 
60 bis 72 Jahre und ab 73 Jahre schafft etwa 
g l e i c h e  B e d i n g u n g e n  b e i  d e n  
W e t t b e w e r b e n .  I m  K e g e l n  u n d  
Schlängellauf geht es auch um die Sport-
Treff-Sieger, die dann auf das Ehrenpodest 
steigen. Beendet wird der Treff mit einem 
Eintopfessen.

29. Offenes Vereinssportfest
am Sonnabend, dem  11. September

Wegen Corona findet das diesjährige 
Vereinssportfest verspätet statt. Aber das 
Sportfest für alle Altersgruppen vom 
Vorschul- bis ins hohe Alter soll ein Weckruf 
sein, wieder Sport treiben zu wollen.
Ab 14.00 Uhr stehen die Betreuer und 
Kampfrichter bereit für den Start der 
Teilnehmer in den Einzelwettbewerben, die 
aus einfachen Bewegungsformen bestehen. 
Schon um 13 Uhr treffen sich die Fuß- und 
Volleyballer.
Im Freiluftrestaurant kann man zu dieser Zeit 
schon Geschmackvolles essen und trinken. 
Alle teilnehmenden Kinder können bei 
einem Wettbewerb mit Preisverleihung 
mitmachen.

Sportfestausschreibung siehe Seite 12.

3. Olympiade der 
Senioren

In diesem Jahr findet am 1. Oktober, von 
9.15 bis 15.00 Uhr, die diesjährige 
Senioren-Olympiade unseres Bezirks 
statt. Sie steht unter der Schirmherrschaft 
des Bürgermeisters Oliver Igel und wird 
vom Amt für Soziales des Bezirksamtes 
Treptow-Köpenick durchgeführt.
Austragungsort ist der Sportplatz Zur 
Uferbahn 10 in Grünau. Alle im Ren-
tenalter stehenden Seniorinnen und 
Senioren können teilnehmen. Weil aber 
eine Teilnehmerbegrenzung auf 200 
Aktive festgelegt ist, muss man sich 
vorher bei Leah Zieglschmid, 
Tel.: 902975970 oder unter sozial-
amt.seniorenolympiade@ba-tk.berlin.de 
anmelden.

Kegelspaß mit Senioren ab 60 
Jahre
am Donnerstag, dem 14. Oktober 

Die Veranstaltung findet auf der 
Kegelbahn am Lok-Sportplatz, direkt an 
der S-Bahn-Station Johannisthal statt.
Beginn 10.00 Uhr, Ende gegen 12.00 Uhr.
Insgesamt werden 4 mal 6, also 24 
Kugeln gespielt. Die meisten Ergebnisse 
werden vom Zufall beeinflusst.
Für 1.- € kann eine Startkarte erworben 
werden, die nach der letzten Wettbe-
werbskugel zum Gutschein für einen 
Sachgewinn wird. Nach der Sieger-
ehrung wird noch ein lustiges Liedchen 
angestimmt.

Die Abteilung Fußball hat eine Kindergruppe gebildet. Am 4. Mai fand das erste 
Schnuppertraining statt. Das abschließende Spiel bei der ersten Trainingsstunde machte richtig 

Spaß. Näheres zu diesem wichtigen Ereignis S.11
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Womit befasste sich der Vorstand?

30. erweiterte Vorstandssitzung am 10. - Wegfall der Bezahlung von Fotos in "Lok-
März 2021 (11 Teilnehmer persönlich, 10    Sport aktuell"
Teilnehmer digital vernetzt) - Einrichtung einer Corona-Teststation in der 
Auf Grund der Corona-Situation fand die    Lok-Sporthalle
Sitzung als Hybridveranstaltung statt. -  Kürzere Öffnungszeiten des Sportbüros

-  Kurzer historischer Einstieg zum 70 32. Vorstandssitzung (digital) am 5. Mai 
   Jahrestag von Lok Schöneweide 2021(14 Teilnehmer)
-  Suche nach einem Vorsitzenden für die 

-  Suche nach Vorsitzende/n Sportstätten-   Sportstättenkommission
   kommission-  Aufbau eines neuen Schaukastens
-  Änderung der Schaukastengestaltung-  Unterstützung der Organisatoren für die 
-  Abstimmung zu Vereinsterminen   Deutsche Meisterschaft im Orientierungs-
-  Verwahrungsentgelt bei der Spardabank   lauf
-  Nutzungsvereinbarung für Klubraum--  Auswertung der REWE-Aktion "Scheine 
   nutzung   für Vereine"
- Übersicht zur Minderung Vereinszeitung -  Anforderung der Steuerbefreiungsvor- 
   als Papierausgabe   drucke
-  Endgültige Klärung zu den einheitlichen E--  Info zum Bericht der Abt. Kanu
   Mail-Adressen-  Bekanntgabe der Vereinstermine 2021 
- Mitnutzung der Sportanlage von Rugby-   (voraussichtlich!)
   Verein-  Erklärung der Corona-Maßnahmen für 
-  Lok-Sporthalle ist Corona-Schnelltest-   den  ESV
   Station-  Festlegung des Termins für die Wahl-
- Durchsetzung der coronabedingten Maß-   versammlung
   nahmen-  Pkw-Parken auf der Sportanlage
- Sport in Freiluft von Kindern und Erwach--  Infos zum neuen Jahressteuergesetz
   senen-  Finanzielle Unterstützung der Pächter der 
-  Kostenlose Schnelltests für Übungsleiter   Sportgaststätte
-  Vorbereitende Termine für Wahlversamm-- Aufrechterhaltung des Kontaktes zu den 
   lung   passiven Eisenbahnermitgliedern desESV
-  Abgabe Haushaltspläne der Abteilungen- Verwahrungsentgelt für die Sparda-Bank 
-  Bildung Kindergruppe Fußball   durch den ESV
-  Belegungsplan Sportplatz- Verringerung der Vereinszeitung in Papier-
-  Zugang und -fahrt zur Sportanlage form zugunsten der digitalen Veröffent- 
-  Antrag an Kiezkasse   lichung
-  Änderung des ESV-Kopfbogens- Verwaltung der zentral geschaffenen ein-
- Kontaktlisten für Vorstandsmitglieder und    heitlichen E-Mail-Adressen
   Vorsitzende der Abteilungen-  Fremdnutzer auf der Lok-Sportanlage
-  Absage Vereinssportfest

Erweiterte 33. Vorstandssitzung (digital) 
am 2.Juni.2021 (18 Teilnehmer)

-  Einschätzung der Realität der Vereins-
   termine
-  Minimierung der Papierausgabe der 
   Vereinszeitung
- Freiräumung der Coronateststation in der 
   Sporthalle
-  Erfolgreicher Antrag an Kiezkasse
-  Veränderungen der Vereinskopfbögen

31. Vorstandssitzung (Videokonferenz) -  Neuer Termin des Vereinssportfestes
am 7. April 2021 (13 Teilnehmer) -  Kontrolle der Corona-Maßnahmen und 

   Lockerung der Regelungen-  Absage der DM im Sprint OL
- Übergabe der Muster für die Anwesen--  Vordrucke für Steuerbefreiung 2020
   heitsdokumentation- Finanzielle Unterstützung der Sportgast-
-  Erklärung zur LUCA-App   stätte-Wirte
- Neues Hygienekonzept für den Übungs--  Diensthundeausbildung auf Sportanlage
   betrieb in der Sporthalle-  Verwahrentgelt der Sparda Bank
-  Schnelltests für Übungsleiter im Kinder-- Minimierung der Papierausgabe von "Lok-
   sport   Sport aktuell"
- Kontrolle Maßnahmeplan zur Mitglieder--  Verwaltung der zentralen E-Mail-Adressen
   versammlung-  Antrag auf Sportplatzbelegung durch ein
-  Erfolgte Kassenprüfung des ESV   Rugby-Team
-  Vorstellung des Haushaltsplanes 2021-  Coronabedingte Festlegungen
- Bericht zur Gründung der Kindergruppe -  Maßnahmeplan Mitgliederversammlung
   Fußball-  Abgabe der Haushaltspläne 2021
- Hinweise zu einer separaten Beratung mit -  Gründung Fußball-Kindermannschaft
   der Abt. Kanu-  Parken von Pkw auf Sportanlage
-  Klärung zum Zugang Sportplatz, -  Zusammenlegung der Vereinszeitungen 
   Schlüsselausgabe für Haupttor   Nr. II und III/2021
-  Hinweis auf Nutzung von Fremdsport-

   Hallen/Antragstellung
-  Diskussion zur Doppelmitgliedschaft in 
   unterschiedlichen Abteilungen des ESV
-  Antrag auf Fremdnutzung der Sportanlage

34. Vorstandssitzung am 7.Juli 2021
(14 persönliche und 2 digitale Teilnehmer)

-  Suche nach Sportstättenkommission-
   Vorsitz
-  Vorstellung der neuen Schaukasten-
   gestaltung
-  Terminänderung für das Vereinssportfest
-  Trainingszeiten Schwimmen/Wasserball
-  QR-Codes für Abteilungen und Vereins-
   zeitung
-  Kontrolle Maßnahmeplan Wahlversamm-
   lung
-  Bildung der Auszeichnungskommission
- Antrag für Fremdhallennutzung Kinder-
   fußball
-  Freiräumung eines Bungalows  für Kinder-
   fußball-Utensilien
-  Finanzierung Kinderfußball durch Kiez-
   kasse
-  Schnelltests für Übungsleiter Kindersport
-  Erläuterungen zur Organisation Senioren-
   Sport-Treff
- Festlegungen zu der zugesandten Aus-
   schreibung Vereinssportfest
-  Informationen zum Inhalt und der 
   Herausgabe der Vereinszeitung
- Reparatur Rohrbrüche in Sporthalle und 
   Sauna
-  Reinigung des Fitnessraums durch 
   Sportler der Abteilungen
-  Angebot von Ausleihmöbeln
-  Kauf eines Rasenmähers

In der Rubrik "Womit befasste sich der 
Vorstand ?" werden nur die Titel der in den 
Vorstandssitzungen behandelten Themen 

genannt. Einiges davon wird in der 
jeweiligen Vereinszeitung behandelt. Nähere 

Auskünfte zu den Tagesordnungspunkten 
erteilen wir gern mündlich im Sportbüro des 

ESV Lok Schöneweide, Adlergestell 143 
oder telefonisch (297 27 324) jeweils 

montags von 10.00 bis 15.00 Uhr.
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Einladung
zur Mitgliederversammlung mit Wahl 

des Vereinsvorstandes
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Wir möchten alle Mitglieder des ESV Lok Schöneweide zu der voraussichtlich am 
Donnerstag, dem 21. Oktober 2021, stattfindenden Versammlung einladen. 
Sie findet in der Kantine der Ausbildungsstätte im S-Bahn-Werk Schöneweide, 

Adlergestell 143, 12439 Berlin, statt.

Beginn 18.00 Uhr, Einlass ab 17.15 Uhr. Es wird ein Imbiss gegeben.
Wahlberechtigt sind alle Vereinsmitglieder ab 18 Jahre, jüngere Mitglieder können gern 
teilnehmen.

Coronabedingt kann es eine zeitliche Verlegung der Versammlung geben oder einschränkende 
Maßnahmen im Ablauf der Versammlung

Tagesordnung

- Begrüßung und Abstimmung zur Tagesordnung
- Gedenken der verstorbenen Vereinsmitglieder
- Erklärung zur Rechtmäßigkeit der verlängerten Wahlperiode
- Berichte des Vorstandes zur vergangenen Legislaturperiode und der Beschwerde-
  Kommission
- Beschluss einer Instandhaltungsumlage von den Abteilungen 
- Auszeichnungen
- Diskussion
- Beschlussfassungen und Entlastung des Vorstandes
- Aufstellung der Kandidaten für die Wahl zum Vereinsvorstand und der Kommissionen
- Wahl der Wahlkommission
- Wahl des 1. Vorsitzenden des ESV, des Vereinsvorstandes, der Kassenprüfer und der 
  Beschwerdekommission
- Vorstellung des neuen Vorstandes und der Kommissionen
- Schlusswort des neu gewählten Vorsitzenden

Vorschläge von Kandidaten für den neuen Vorstand und die Kommissionen aus den Reihen der 
Vereinsmitglieder und zur Veränderung der Tagesordnung können bis zum 21. September 2021 
eingereicht werden.
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- Corona - Folgen -

Desinfektionsmittel-
spender am 

Halleneingang

Am Vordereingang der Sporthalle, gleich 
rechter Hand an der Wand, ist schon bald 
nach Coronabeginn auf Initiative der Abt. 
Turnen ein Desinfektionsmittelspender 
angebracht worden. Da er häufig wieder 
aufgefüllt werden muss, wird er offen-
sichtlich auch oft gebraucht.

Für die Zeit vom 12. April  bis 2. Juni war Die Zusage zur Hallennutzung für die 
unsere Lok-Sporthalle in ein Center für Testung war vom ESV unter der 
Coronatests umgestaltet worden. Hier sollte Voraussetzung gegeben worden, dass bei 
vor allem den Werk- und anderen Lockerung der Corona-Einschränkungen 
Bahnmitarbeitern ein kurzer Weg zum Test die Halle dem Sport wieder zur Verfügung 
geebnet werden. Aber auch für jedermann stehen sol l .  Diese Zusage wurde 
war der Test möglich. eingehalten. Anfang Juni fand das Center 
 Um den Hallenfußboden zu schonen, wurde sein neues Domizil im Technischen Kabinett 
die gesamte Halle mit Filzläufern ausgelegt. der S-Bahn Hauptwerkstatt und die Halle 
So groß war der Andrang jedoch nicht. Etwa wurde wieder in den ursprünglichen Zustand 
ein Viertel der Fläche wurde tatsächlich nur versetzt.
genutzt. Schnelltester für 

Übungsleiter im 
Kindersport

Der Landessportbund Berlin stellt für 
Übungsleiter im Kinder- und Jugendsport 
kostenlos  Corona-Selbsttests zur 
Verfügung. Sie mussten beim LSB bestellt 
und dann von dessen Sitz am Olympia-
stadion abgeholt werden. Diesen Abhol-
dienst übernahm die Rechtswartin Elke 
Fomferra. Die Verwaltung und Verteilung 
wurde von der Vereinslehrwartin Brit 
Geißler vorgenommen. Ein herzliches 
Dankeschön Elke und Brit!

Rauchmelder schließt 
Türen

Wir hatten schon in unserer vorigen 
Ausgabe angekündigt, dass die Türen zum 
Kellergang Feuer- und Rauchschutztüren 
sind und immer geschlossen sein sollten. In 
Coronazeiten ist es dagegen wichtig, die 
Räume gut zu belüften. Corona ist z. Z. 
Immer da, Feuer sehr selten. Deshalb 
bekam die Belüftung den Vorrang. Die 
Fachleute bauten Rauchmelder an, die bei 
Feuer- oder Rauchentwicklung automatisch 
die Kellertüren schließen. Eine gute Lösung 
für beide gefährliche Situationen.

Tests in der Sporthalle

Angebot zum Gratis Coronatest in 
unserer Lok-Sporthalle

So sah die Sporthalle vor der Einrichtung des Testzen-
trums aus: Mit Filzläufern ausgelegter Hallenfußboden

Zum Tod von Christoph Wachendorf
Als wir vom Tod des Geschäftsführers Personal der S-Bahn Berlin Christoph Wachendorf  
erfuhren, und die Mitarbeiterzeitung der S-Bahn "Paula 7" ankündigte, sein Leben und seine 
Arbeit besonders zu würdigen, entschieden wir uns, auch aus Sicht des ESV Lok 
Schöneweide daran mitzuwirken.
 Herr Wachendorf war an Corona gestorben. 
Ein Auszug aus unserem Brief wurde in der "Paula 7" April 2021/Nr. 4 veröffentlicht, den wir 
nachstehend wiedergeben.

ESV Lok Schöneweide gedenkt in einem anlagen Arbeitseinsätze durchführten. 
Brief Christoph Wachendorf, dem ver- Außerdem bot er an, Materialien für 
storbenen Geschäftsführer Personal. Reparaturen und Modernisierungen zur 

Verfügung zu stellen. Er unterstützte einige 
Herr Wachendorf hat mit dem Vorsitzenden unserer Veranstaltungen - zum Beispiel das 
unseres Vereins ausgiebige Gespräche jährliche Vereinssportfest für und mit den 
geführt und besichtigte mehrmals unsere Eisenbahner:innen. In all diesen für den 
Sportstätten - einschließlich der Sporthalle Verein wichtigen Entscheidungen spürten wir 
am Werk Schöneweide. Dabei erkundigte er die Wertschätzung unserer Arbeit - auch im 
sich, wie der Verein den Sport organisiert und Interesse der S-Bahner:innen. Dafür sind wir 
wie die S-Bahner:innen für den Sport ihm für immer dankbar..
gewonnen werden. Er schätzte unsere 
ehrenamtliche Tätigkeit als sehr wertvoll für In tiefer Trauer die Vereinsmitglieder und 
die Gesundheit und Fitness der Bahnmit- Hans-Günther Dirks, 1. Vorsitzender des 
arbeitenden ein. Er trug unter anderem dazu ESV Lok Schöneweide
bei, dass S-Bahn-Azubis auf den Sport-

"Wir sind ihm für immer dankbar”

Vereinssportfest und 
Senioren-Sport-Treff

Der Verein würde sich freuen, wenn zum 
Offenen Vereinssportfest viele Mitglieder 
von Lok, Mitarbeiter der Bahn und Treptow-
Köpenicker Bürger mit ihren Familien 
teilnehmen würden.
Für den Senioren-Sport-Treff wünschen wir 
allen über 60-Jährigen, dass sie sich ohne 
Hemmungen für eine Teilnahme entschei-
den. Wir garantieren ihnen, dass sie Freude 
am Sport haben und nette Seniorinnen und 
Senioren kennen lernen.

Aber, aber,
wenn die Pandemie wieder zulegt, kann 
es sein, dass die Veranstaltungen nicht 
stattfinden dürfen oder größeren Ein-
schränkungen unterliegen.
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Bahn setzt auf 
präventive 

Maßnahmen zur 
Gesunderhaltung

Der Betriebsrat hat mit der DBAG, also dem 
Arbeitgeber, für den Gesundheitsfonds 
eine neue Vereinbarung abgeschlossen. 
Mit ihr werden nicht mehr nur Leistungen 
übernommen, die bei Erkrankungen oder 
körperlichen Einschränkungen wirksam 
werden, sondern es werden auch 
präventive Maßnahmen vergütet. So 
werden z. B. auch Mitgliedsbeiträge 
teilweise übernommen bzw. zurück-
erstattet, die von den Mitarbeitern der 
DBAG in Sportvereinen bezahlt werden.
Erstattungen können beim Betriebsrat 
beantragt werden. Achtung, es gibt dafür 
neue Vordrucke (siehe Betriebsratsseite 
auf "DB Planet") !
Mit dieser Maßnahme wird einmal mehr 
bewusst gemacht, dass regelmäßiger 
Sport die beste Vorsorge ist, damit in 
zunehmenden Alter die Gesundheit 
erhalten bleibt. Es werden der Muskel-
abbau und der schleichende Funktions-
verlust der Organe verlangsamt. Kurz, die 
Fitness, das Immunsystem, die Beweglich-
keit werden erhalten und die Gehirnzellen 
gestärkt.
Der ESV Lok Schöneweide bietet in seinen 
15 Abteilungen  viele Bewegungsmöglich-
keiten an, aus denen man die aussuchen 
kann, die einem am besten bekommt und 
die meiste Freude bereitet.
Bei all den sportlichen Angeboten soll man 
auch bedenken, dass der Sport in einer 
funktionierenden Gemeinschaft ein 
positives Lebensgefühl erzeugt.

H. W.

"Herzlichen Dank für Eure Geduld und 
Eure Disziplin"

sagt der 1. Vereinsvorsitzende Hans-Günther Dirks

Seit dem 18.06 2021 dürfen wir nun wieder  alle unsere Sportstätten im Freien und  in 
der Sporthalle nutzen, natürlich noch mit verschiedenen  Einschränkungen und 
Auflagen.  Die Realisierung der Einschränkungen, die teilweise schwer 
nachvollziehbar und  teilweise  unbequem  sind,  sind aber erforderlich. Deshalb 
appelliere ich an jeden Einzelnen, diese strikt zu beachten und  einzuhalten. Wir wollen 
die neue Freiheit, die wir jetzt für unsere sportliche Betätigung  endlich wieder erreicht 
haben, nicht wieder aufs Spiel setzen. Da das Geschehen um Corona sehr dynamisch 
ist, bitte ich, Euch ständig über neue Festlegungen zu informieren, Auch wenn wir 
unsere Hygiene- Festlegungen weiterhin regelmäßig  überarbeiten werden, trägt jeder 
Einzelne von uns eine hohe persönliche Verantwortung,
Bedanken möchte ich mich vor allem bei den Sportfreundinnen  Brit  Geißler und 
Christine Kühr sowie Sportfreund Horst Hennig. Sie haben sich ständig sehr intensiv 
informiert und haben so die Festlegungen auf unsere Erfordernisse bei der 
Durchführung des Kindersports und  auf die Erfordernisse für den Gesamtverein 
begründet. Tragen  wir durch unsere Disziplin alle dazu bei, dass unsere sportlichen 
Aktivitäten nicht wieder jäh unterbrochen werden müssen. In diesem Sinne  „Gut Holz, 
immer eine Handbreit Wasser unter dem Kiel, gut Schuss,….” 

Durchgeimpft, trotzdem vorsichtig
Die Seniorenkegelgruppen, die von Montag einmal die Neunerkönige des Vorjahres mit 
bis Freitag an den Vormittagen ihre den Wanderpokalen ausgezeichnet, die 
Trainingsstunden absolvieren,sind "durch- Geburtstagsfläschchen übergeben und 
geimpft". Bis auf ganz wenige Teilnehme- nachträgliche Gratulationen vorgenommen, 
rinnen und Teilnehmer, die evtl. noch ihre das gemeinsame Lottospiel wieder 
Zweitimpfung erwarten, sind alle im sicheren aufgenommen und für den Sommer ein 
Impfhafen. Wiedersehensfest vereinbart.
 Als am 10. Juni für die Donnerstagsgruppe Es folgte die 10minütige Erwärmungs-
das Kegelverbot aufgehoben wurde, kam gymnastik. Und dann ging's los! Zuerst 
das ziemlich plötzlich. So wurde es eine wurden die Kugeln für jeden Starter 
besonders gelungene Überraschung, als die ausgewählt und desinfiziert, danach rollten 
Gruppenmitglieder angerufen wurden. Aber sie und legten die Kegel um. Zur Freude aller 
es standen auch nicht gleich alle auf der Aktiven gab es keine großen Unterschiede 
Bahn, niemand hatte mit dem Kegelbeginn zu den Ergebnissen des Vor-Corona-
rechnen können, andere Unternehmungen Kegelns.
waren schon geplant. Trotzdem, das 

H. WeissWiedersehen machte Freude!
Bevor es auf die Bahn ging, wurden erst 

Benutzte Kegelkugeln werden nach 20 Würfen 
desinfiziert. Es wurden nur immer je zwei  

Kugeln von   einem Spieler gebraucht

Maskierte Kegler/innen am 1. Tag nach der Corona-Pause

Tischtennis für 
Kinder

Alter ? 
Mädchen und Jungen ab 10 Jahre.

Wann? 
Mittwochs 16.00 bis 17.30 Uhr

Wo? 
Loksporthalle, Adlergestell 143, 
12439 Berlin

Übungsleiter? 
Herr Godenschweger, 
Tel. 5356099 
bzw. 0152065533206
Bitte anmelden.
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Turntraining während des Lockdowns

Bereichen, die wir trainieren konnten, Springen und Ballwurf stattfinden. Das Im August 2020 waren unsere Turner/innen 
ähnliche Fortschritte erreicht, wie bei einem Wetter war uns hochsommerlich gewogen sehr froh und intensiv beim Training dabei, 
vergleichbaren Training in unserer Turnhalle und der Rasensprenger eine gern in als wir unter Berücksichtigung unseres 
und können davon auch für unser Anspruch genommene Abwechslung. Unser Hygienekonzepts das Training für alle 
zukünftiges Training einiges übernehmen. Dank geht an dieser Stelle an die Platzwarte Gruppen endlich wieder in der Turnhalle 
Unser Dank geht an dieser Stelle auch an und die Abteilung Fußball für die jederzeit durchführen konnten. Leider war dieses 
die Eltern, die ihre Kinder während des gute Unterstützung auf dem Sportplatz.Vergnügen, in das sich auch alle 
Trainings unterstützt haben. In dem Foto Übungsleiterinnen mit viel Engagement und 
zum Artikel (Seite 7) zeigen die Turner/innen Ideen eingebracht hatten, schon Anfang Sportfest zum Saison-Abschluss
der Kindergruppe ihre Bilder, die sie in einer November wieder zu Ende. Ein damals noch 

Am 15./16.06 haben wir unser Sportplatz-trainingsfreien Einheit zum Thema "Training erlaubtes Training auf dem Sportplatz kam 
Sommer-Training in allen 3 Gruppen mit beim ESV" gemalt haben in ihre Kameras. wegen nicht tragbarer Witterungs-
einem kleinen Sportfest der Abteilung Wir sind sehr froh, dass wir über die Zeit des bedingungen und Dunkelheit zu unserer 
Turnen abgeschlossen. In allen Gruppen Lockdowns das Training der beiden Trainingszeit leider für uns nicht in Frage. 
wurden die Zeiten und Weiten für Sprint, Gruppen per Zoom mit guter Qualität 
Schlängellauf, Standweitsprung, die Anzahl sicherstellen und untereinander im Kontakt Weihnachtsfeier per Zoom
der Versuche beim Seilspringen und 1 bis 3 bleiben konnten.
weitere Disziplinen gemessen und auf Also wieder Trainingsanregungen per Mail Für unsere Turner/innen unter 5 Jahren, 
Urkunden festgehalten. So sind alle gut … ? Und sollte etwa auch unsere gaben wir Empfehlungen für ein flexibles 
vorbereitet auf unser Vereinssportfest im Turnweihnachtsfeier, die in jedem Jahr ein Online-Training per You-Tube. Hier konnten 
September.sport l icher und gemeinschaft l icher die Eltern mit ihren Kindern das Bewe-
Für unsere Kinder- und Jugendgruppe gab Höhepunkt war, nicht stattfinden? Das kam gungsangebot des SC DHfK Leipzig „Fit mit 
es dann basierend auf der Erlaubnis nun für uns Übungsleiterinnen nicht in Frage. Sportikus“ flexibel ausprobieren. 
auch wieder in der Turnhalle trainieren zu Nach kurzer Beratung haben wir für jede 
dürfen noch ein Highlight vor den Gruppe Briefumschläge mit Bastelbögen Erster Schritt zur Normalität: Turnen 
Sommerferien: am 21.06 schloss sich gepackt und diese als Weihnachtspost im Freien!
endlich der Kreis! Wir konnten mit allen versendet, die dann Mitte Dezember in den 
Kindern zurück in die Turnhalle und ein drei Gruppen in unseren Weihnachtsfeiern Im Mai kam dann die langersehnte Erlaubnis 
Training mit freier Geräteauswahl an Reck, per Zoom von jedem zu Hause vor des gemeinsamen Trainings von Kinder-
Minitrampolin, Bänken und Boden Bildschirm und Kamera gemeinsam gruppen bis 20 Kindern im Freien. So 
durchführen. Nun hoffen wir sehr, dass wir geöffnet wurden. Nach kurzem Schneiden konnten wir mit getesteter Übungsleitung 
auch nach den Sommerferien wieder in allen und Kleben entstanden viele bunte endlich wieder live zusammen trainieren. 
drei Gruppen in unserer Halle ohne Abstand Weihnachtswichtel und einige Fröbelsterne. Auf dem Sportplatz haben wir für die Kinder- 
und an unseren Geräten turnen können und Nach diesem vorweihnachtlichen ersten und Jugendgruppe wieder Lauf- und 
unsere nächsten Turn-Weihnachtsfeiern Eindruck für eine Zoom-Veranstaltung mit Sprung-Training durchgeführt. In der Kinder-
auch dort stattfinden können! Kindern, der uns allen in sehr guter gruppe konnten wir gemeinsame Spiele 

Erinnerung geblieben ist, haben wir im austragen und in der Jugendgruppe 
Brit GeißlerJanuar 2021 sportlich darauf aufgebaut. Handstützüberschläge seitwärts trainieren. 
Vorsitzende der Abt. TurnenAuch unser Training für die Kinder unter 5 

Übliche Trainingszeiten, aber digital Jahren konnte wieder als Eltern-Kind-
Training mit getesteten Erwachsenen auf 

Am 11.01. begannen wir montags 18:00 Uhr dem Sportplatz mit gemeinsamen Laufen, 
unsere 45-minütigen Trainingseinheiten aus 
Dance-Erwärmung, Dehnungsübungen, 
Kraft-Workout und Cooldown für unsere 
Jugendgruppe (ab 9 Jahren) per Zoom 
online durchzuführen. Nach den sehr guten 
Erfahrungen damit haben wir ab dem 15.02. 
auch für unsere Kindergruppe (ab 5 Jahren) 
montags 17:15 Uhr ca. 30-minütige 
Trainingseinheiten aus Bewegung mit Musik 
und Übungen zur Kräft igung und 
Koordination per Zoom online angeboten. 
Wir haben diese Trainings jeweils zu zweit 
angeleitet  eine Übungsleiterin führte die 
Übungen vor und die zweite führte durch das 
Training, beobachtete die Turner/innen und 
gab Hinweise zu Korrekturen, wenn dies 
erforderlich war. Bei den Kindern der 
Kindergruppe war immer ein Erwachsener 
in der Nähe des Kindes, um die Aufsicht und 
das Handling mit PC, Tablet oder Handy 
sicherzustellen, sodass sich alle gut sehen 
und hören konnten. Unsere Erwartungen als 
Übungsleiterinnen an die Ergebnisse dieser 
Trainings wurden insbesondere von der 
Kindergruppe übertroffen. Wir Übungs-
leiterinnen haben beide hierbei viel gelernt 
und die Trainingsschritte für die Kinder 
nochmals verkleinert. So haben wir in den 

Vielleicht wird Jonas einmal Bildhauer. Er hat seinen Eindruck vom Training nicht gezeichnet, 
sondern geknetet
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Saisonstart bei den 
Kanuten

Am Freitag, dem 16. Juli, um 16.30 Uhr, 
eröffnete die Abteilung Kanu-Wasser-
wandern die Saison 2021.
Eigentlich beginnt für die ganz harten 
Paddler der Wassersport schon vor 
Frühlingsbeginn, offiziell gepaddelt wird 
aber erst im April bis in den späten Oktober 
hinein. Durch die Corona-Pandemie 
musste der offizielle Start immer wieder 
verschoben werden. Fast die halbe Saison 
ist nun schon verpasst.
Für alle Interessenten: Die Adresse des 
Kanu-Bootshauses lautet Rohrwallallee 
41, 12527 Berlin-Karolinenhof.
Die Paddelboote und auch die Boards für 
das Stand-up-Paddling werden von der 
Abteilung für das Training zur Verfügung 
gestellt.
Vom Kanuheim kann man in fünf 
verschiedene Richtungen fahren  -  ein 
seltenes Privileg für Paddler!
Am Saisonstarttag fanden sich dann 5 
Bootspaddler und ein Boardfahrer auf dem 
Wasser ein. Alles Mitglieder der Abteilung 
Kanu. Und das bei bestem Sommerwetter. 
Alles in allem war es ein Tag, der das 
Paddlerherz höher schlagen ließ. Wer das 
ebenfalls erfühlen möchte: Immer freitags 
ab 16.30 Uhr besteht dazu die Möglichkeit.

Die Übungsleiterinnen Pia obere Reihe links Nr.1 und Brit Geißler Nr.3 mit den Zeichnungen, die 
ihre Turnkinder über das Zoom-Training im März 2021 gemalt haben.

Das sind die Paddelhelden! Berechtigt nehmen sie ein Schlückchen auf die bezwungene 20 000 
km- Marke und die nächsten Paddelvorhaben.  (Foto Büttner)

Das Boot von Lutz Habrecht muss ohne 
Besatzung in die Schleusenkammer, denn der 

managt den Schleusvorgang auf  dem 
Nordumfluter bei einer Spreewaldtour.

(Foto Habrecht)

20 000 KM zu viert gepaddelt

Ein Leben lang Freude im und am Kanu-Wasser-Wandern

„Anjefangen ham‘wa mal als Paddler ….“ ist Schöneweide hat  der Vierertrupp in den letz-
vielfach ein Motorbootbesitzerspruch in ten 15 Jahren von 2004 bis 2019 20 000 km 
Reportagen der brandenburgischen Me- zurückgelegt. Nachgewiesen ist die 
dien. Jahresleistung der vier von rd. 1500 km pro 
Die vier Mitglieder der Abt. Kanu des ESV Saison in den Einzelfahrtenbüchern des 
Lok Schöneweide Helga, Hannelore, Landes-Kanu-Verbandes Berlin. Nach 
Werner und Lutz können da nur schmunzeln Bestätigung durch den Landeswanderwart 
und ergänzen „ …. und Kanuten sind wir ein am Ende jeder Saison geht diese Leistung 
Sportlerleben lang geblieben bis heute ….“. als von unserem Verein beigesteuert in die 
Seit mehr als 50 Jahren sitzen sie im Boot Bilanz des Deutschen Kanu-Verbands, aber 
und haben schöne kanutouristische Ereig- auch die des Landessportbundes ein.
nisse erlebt. Dafür danken wir!
Seit ihrem Übergang in den ESV Lok Die Gesundheit gebietet den vier mit einem 

Durchschnittsalter von 82 Jahren jetzt et-
was Einhalt.
Aber – leider – nicht ohne Wermutstropfen: 
Kaum ein anderes Abteilungsmitglied Kanu 
hat in diesen 15 Jahren einmal ein 
Einzelfahrtenbuch geführt und abgerech-
net.
 ….. ob die Sportart Kanutouristik bei uns 
wohl noch ausgeübt wird?
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Kassenbericht 2020 und Haushaltsplan 2021

Von Vereinskassenwartin Alena Eberst

2020  war das Jahr der Corona-Pandemie, die auch 
Auswirkungen auf die finanzielle Bestands-
entwicklung des ESV Lok Berlin-Schöneweide e.V. 
hatte. Die Angst vor Mitgliederverlusten im Zuge der 
Pandemie (immerhin konnte der Großteil der 
Abteilungen nur zeitweise oder gar kein Sportangebot 
in 2020 unterbreiten) hat dazu geführt, dass 
Investitionen zurückgehalten wurden und alles unter 
dem Stern „wir schauen mal, wann wir unsere 
Sportanlagen wieder nutzen dürfen und wie sich die 
Mitgliederanzahl entwickelt“ stand. Doch die großen 
Mitgliederverluste blieben zum Glück aus. Die 
Mitglieder zeigten sich solidarisch und blieben dem 
Verein treu. Und sie zahlten ihre Beiträge! Dafür 
danken wir ihnen ganz herzlich. Das Ergebnis war ein 
dickes Plus von 22.784,71€ auf dem Vereinskonto.
Und auch der Gesamtverein als gemeinnützige 
Organisation zeigte sich solidarisch und verzichtete 
auf die Mieteinnahmen aus dem Sportlerheim, 
welches wegen der Corona-Pandemie den Großteil 
des Jahres geschlossen bleiben musste. Die Folge: 
das Konto des Vorstands stagnierte bei etwas über 
5.000 € (wobei hier gesagt werden muss, dass die 
Brunnenneubohrung aus 2018 im Zuge der nächsten 
Mitgliederversammlung noch auf die Abteilungen 
umgelegt werden soll, sodass der bereinigte Bestand 
dann knapp 13.000€ beträgt).
Es war also insgesamt ein herausforderndes Jahr. 
Zwar hat der Verein keine größeren Mitgliederverluste 
zu verzeichnen, aber er konnte eben auch weder den 
Mitgliedern noch den Gästen sein übliches sportliches 
Angebot unterbreiten, weshalb die Einnahmen in 
diesem Bereich im Vergleich zu 2019 um fast 33.000€ 
zurück gingen. Dieses Minus wurde durch die bereits 
angesprochenen zurückgestellten Investitionen 
aufgefangen, sodass auf der anderen Seite 50.000€ 
weniger Ausgaben als noch im Jahr zuvor standen.
Die Folge: das Vereinsvermögen ist so hoch wie in 
den letzten 8 Jahren nicht mehr, was den Verein im 
aktuellen Jahr 2021 vor die Herausforderung stellt, 
diese Rücklagen aufzulösen, um die Gemein-

nützigkeit nicht zu verlieren. Denn es ist gemeinnüt-
zigen Organisationen nicht gestattet, Vermögen in 
größerem Umfang zu bilden.
Wenn man also einen Blick auf den Haushaltsplan 
2021 wirft, planen die Abteilungen, die zurück-
gehaltenen Investitionen aus 2020 in 2021 zu tätigen.
Während einige Abteilungen vor allem in die

Bestandsentwicklung 2020 pro Abteilung

Vergleich Jahresabschluss 2019/2020

Infrastruktur der Sportanlagen investieren wollen (+ 8.000€ ggü. 2021), planen 
andere neue Sportbekleidung und -geräte anzuschaffen 
(+ 15.000€ ggü. 2021). Laut Planung wird sich deshalb das Vereinsvermögen in 
2021 um 30.000€ verringern.
Zusammenfassend kann man also sagen, dass der ESV Lok Berlin-Schöneweide 
e.V. trotz der Herausforderungen des vergangenen Jahres aktuell die Möglichkeit 

hat, in sein Sportangebot und die Infrastruktur der 
Sportanlagen zu investieren. Diese Möglichkeit sollte genutzt 
werden, um den Verein zukunftssicher aufzustellen.Sommerbad statt Hallenbad

Während alle Abteilungen unseres ESV schon mit dem Übungsbetrieb  -  
wenn auch eingeschränkt oder nur als Freiluftveranstaltung erlaubt  -  
beginnen konnten, waren die Schwimmer und Wasserballer vom Training 
im Wasser noch ausgeschlossen.
Am 27. Juni hatte der Senat dann doch ein Einsehen und gestattete zum 
Ausgleich für das geschlossene Hallenbad, auf einer Doppelbahn im 
Sommerbad Wuhlheide zu der in der Halle angestammten Trainingszeit, 
freitags von 18.00 bis 19.30 Uhr, das Training durchzuführen. Das sollte 
dann bis in den September hinein gelten. Allerdings gibt es im Sommerbad 
kein beheiztes Wasser. Z. Z. der Erlaubnis betrug die Wassertemperatur 
ca. 20° C. Im Hallenbad sind es immerhin 26°.
Ob im September allerdings das Hallenbad geöffnet und der 
Trainingsbetrieb durchgeführt werden kann, war zum Redaktionsschluss 
(8. Juli) natürlich noch nicht vorherzusehen. Aber wir wünschen es den 
Mitgliedern der Abt. Schwimmen/Wasserball von ganzem Herzen.
H.W.

Auszeichnungskommission gebildet

Es ist eine gute Tradition unseres Vereins, zu den Mitglieder- 
und Wahlversammlungen Angehörige des ESV, die sich um 
den Verein verdient gemacht haben, auszuzeichnen. Die 
Kandidaten hierfür können von den Abteilungen und dem 
Vereinsvorstand vorgeschlagen werden. Die schriftlich 
eingereichten Anträge werden von einer Kommission 
überprüft, ob sie den Vorgaben entsprechen. U. a. sind das die 
Dauer der Mitgliedschaft, der zeitliche Abstand zur vorherigen 
Auszeichnung usw.
Bei der 34. Vorstandssitzung wurde der Vorschlag bestätigt, 
die in dieser Aufgabe schon bewährten Thomas Gehring (Abt. 
Sportschießen) und Renate Lindemann (Abt. Gymnastik) mit 
diesem Auftrag zu betrauen.
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In eigener Sache
Teilweiser Umstieg von der Papier- zur digitalen Vereinszeitung

Unsere Vereinszeitung "Lok-Sport aktuell" "Medien". Als erstes erscheinen hier die Sportgaststätte usw. beliefert. Das waren 
wurde bisher bis auf wenige Ausnahmen mit aktuellen Zeitungen. Alle vorherigen noch einmal  325  Exemplare. Insgesamt 
je 650 Exemplaren herausgegeben und Ausgaben können unter dem Stichwort sind es also nicht mehr 650, sondern nur 
zwar in Papierform. Das wird sich ändern, "Archiv" nachgelesen werden. noch knapp 500  Zeitungen aus Papier.
beginnend mit der vorliegenden Ausgabe. 2011 fand diese Internet-Veröffentlichung Das Problem: Jeder, der einen Internet-
Jede unserer Zeitungen umfasste 12 A 4- noch keinen großen Widerhall. Heute anschluss hat, könnte die Zeitung lesen. 
Seiten, das sind je drei A 3-Blätter, auf die jedoch gibt es nur noch wenige Vereins- Aber wer öffnet von sich aus die Homepage, 
Artikel, Informationen, Fotos usw. kopiert mitglieder, die nicht digital vernetzt sind. Sie um nach   ihr zu suchen, wenn er nichts von 
wurden. Die heutige 113. Ausgabe können also die neue Zeitung in ihrem ihrem Erscheinen weiß. Das ist nun die 
eingerechnet, sind das 220.350 Blätter Computer lesen. Aufgabe der Abteilungsvorstände.
Papier im o. g. Format seit 1992. Eine Wir haben in den Abteilungen nachgefragt, Spätestens zu den erweiterten Vorstands-
ansehnliche Menge. wie viele Mitglieder die Zeitung im Internet sitzungen des ESV im März, Juni, 
Parallel zur Papierausgabe wurden ab lesen können und wollen. Insgesamt September und Dezember wird die Zeitung 
Dezember 2011 alle Vereinszeitungen von wurden von den bisher gewünschten 325 ausgegeben. Dann ist allen Mitgliedern der 
der Ausgabe I/1992 an bis zur aktuellen im Papierexemplaren noch 151 erbeten. Abteilungen mit Internetanschluss mitzu-
Internet nachlesbar. Und das in Farbe ! Weiter mit Papierzeitungen werden die teilen: "Die neue Vereinszeitung ist da, ihr 
Einzusehen sind sie auf der Homepage des Bahndienststellen, alle übergeordneten könnt sie im Netz lesen!"

H. WeissESV Lok Schöneweide in der Unterseite Leitungen, die Pflichtexemplarstellen, die 

Hinweis für Interessierte:
Auf der Homepage des ESV kann auch die 
Festschrift zum 50. Jahrestag des 
Bestehens von Lok Schöneweide, die 2001 
herausgegeben wurde, gelesen werden. In 
ihr werden in Kurzform die Betriebssport-
gemeinschaft/der Eisenbahnsportverein 
Lok Schöneweide und die damals 
bestehenden einzelnen Abteilungen 
vorgestellt. Ansehenswert!

Fotos jetzt ohne 
Vergütung

Seit der 1. Ausgabe stand im Impressum 
unserer Vereinszeitung, dass  veröffent-
lichte Fotos mit 10.- DM und später mit 5.- € 
vergütet werden. Mehrere Fotografen 
sprachen die Redaktion an, auf diese 
Bezahlung zu verzichten. In der Vorstands-
sitzung wurde das von den Mitgliedern für 
gut geheißen. Daher ist der Passus der 
Entschädigung für Fotos im Impressum 
getilgt worden. Wir hoffen, dass trotzdem 
noch genügend Fotos zur Veröffentlichung 
an die Redaktion gelangen.

Redaktionsschluss ...

...für die nächste Zeitung ist der 
3. November. Die Zeitung erscheint am 
1. Dezember 2021.
Die Redaktion bittet, die Beiträge möglichst 
digital in Word als Anhang, in der Schriftart 
Arial, Schriftgröße 9, Blocksatz oder in 
Papierformat an das Sportbüro zu senden. 
Fotos können digital oder in Papierform 
zugesandt werden.

Der ESV Lok Schöneweide und der technische 
Fortschritt in der digitalen Welt

Wer hätte das vor einem Jahr gedacht, dass im ESV Lok Schöneweide der digitale 
Fortschritt in einem enormen Tempo Einzug hält. Für die Berufstätigen oder ohnehin 
technikaffinen Sportfreundinnen und Sportfreunde gehört das zum Alltag. Aber für viele 
Ältere unter uns bedeutet das, Neuland zu betreten.
Wegen Corona war der Vorstand gezwungen, sich mit dem Thema Digitalisierung intensiv zu 
befassen. Und siehe da, auch die Älteren unter uns haben Interesse und Freude an diesem 
Thema gefunden, waren engagiert und mit Begeisterung dabei. Ich denke, viele hatten ein 
Erfolgserlebnis, sich per Handy, Tablet oder Laptop/Rechner den neuen Herausforderungen 
zu stellen und die dann auch noch gelingen.
Die technische Umsetzung ist ja nicht schwer. Im Internet findet man alle Beschreibungen so 
detailliert und genau, dass das fast jeder realisieren kann und wenn nicht, hat man Freunde 
und Familie, die einem dabei helfen. So einfach ist es auch mit dem Herunterladen z.B. einer 
App oder dem Erzeugen von QR Codes.
Ich kann nur sagen Danke und weiter so.
Christine Kühr
 2. Vorsitzende des ESV

QR-Code
QR (englisch Quick Response) = 
"schnelle Antwort”

Dieser Code führt auf die Unterseite der 
Homepage des ESV, in der alle bisher 
erschienenen Vereinszeitungen "Lok-
Sport aktuell" eingesehen werden 
können.

Öffnungszeiten 
Sportbüro

Das Sportbüro des ESV Lok Schöneweide 
im Obergeschoss der Lok-Sporthalle ist nur 
noch montags von 10 - 15 Uhr besetzt.

Immer neuester Stand

Die stellvertretende Vereinsvorsitzende 
Christine Kühr hat die Aufgabe übernommen, 
die sich am laufenden Band ändernden  den 
Sport betreffenden Corona-Regeln für den ESV 
ständig auf den neuesten Stand zu bringen. Sie 
hat sie erfasst, an unsere Verhältnisse und 
Angebote angepasst, formuliert, geschrieben, 
ausgedruckt, laminiert und an verschiedenen 
Stellen in der Sporthalle angebracht. Aus 
diesen Gründen wurde sie zur bestinformierten 
Corona-Regel-Kennerin.

Noch einmal andere 
Zählweise

Zum zweiten Mal nach 2020 haben wir zwei 
Ausgaben unserer Vereinszeitung, also die 
vorliegende II/III, in einer zusammengefasst. 
Der Umfang von 12 Seiten blieb aber. 
Coronabedingt passierte nichts Sportliches im 
ESV. Alle Mitglieder warteten auf einen 
erlösenden Anruf, dass es wieder losgeht. Aber 
das dauerte. Es gab also sehr wenig aus dem 
Vereinsleben zu berichten. Da reichten die 12 
Seiten problemlos.
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Herzlichen Glückwunsch 
zum Geburtstag

Folgende Vereinsmitglieder begingen und begehen runde 
Geburtstage. Wir wünschen ihnen Gesundheit sowie 

weiterhin viel Freude im und am ESV Lok Schöneweide.

Abt. Gymnastik
23.07.21 Christel Brüschke 80 Jahre
02.09.21 Ljudmila Danielsson 70     "
28.10.21 Eckhard Knauer 80     "
28.10.21 Brunhilde Sachs 85     "
12.11.21 Günther Mauersberger 75     "

Abt. Kanu
24.07.21 Jürgen Lehmann 80 Jahre
06.06.21 Christel Breitsprecher 85     "
20.06.21 Rolf Wagner 60     "
19.09.21 Dana Wagner 45     "

Abt. Radsport
07.12.21 Uwe Dirks 50 Jahre
08.12.21 Helmut Zapp 80     "
13.12.21 Marco Förster 50     "

Abt. Schwimmen/Wasserball
08.06.21 Reinhard Lehmann 70 Jahre
11.06.21 Sigrid Detering 50     "
26.07.21 Doreen Schubert 50     "
14.08.21 Jörn Rimke 50     "
09.11.21 Hans-Christian Roßmann 50     "
14.12.21 Jens Schubert 50     "

Abt. Tischtennis
15.07.21 Michael Hoffmann 60 Jahre
13.10.21 Kurt Rühling 70     "

Abt. Turnen
16.07.21 Dieter Schelter 80 Jahre
18.07.21 Gottfried Büschmann 85     "
25.09.21 Hans-Jürgen Riechel 75     “
04.10.21 Regina Ibscher 80     "

Abt. Tennis
06.05.21 Jörn Thede 60     “ 
10.05.21 Christian Linke 50     “
04.06.21 Bernd Bringmann 80     “
06.06.21 Uwe Bäsler 50     “
04.08.21 Karin Müller 80     “
31.08.21 Helmut Schneider 80     “

Eine besondere Gratulation

Wegen der Corona-Pandemie organisierte die Abteilung Schwimmen/ 
Wasserball eine außergewöhnliche, hoffentlich einmalige Gratulations-
cour zum 90. Geburtstag von Heinz Albrecht am 21.2.2021.
Die Wasserballer trafen sich am Geburtstag vor seinem Wohnhaus in 
Berlin-Hohenschönhausen, um ihm ein Ständchen zu bringen sowie einen 
Blumenstrauß, einen Präsentkorb und einen Bildband zum 60jährigen 
Bestehen der Sparte Wasserball bei Lok Schöneweide zu übergeben. 
Heinz Albrecht verfolgte das Geschehen vom Zimmerfenster äußerst 
gerührt.
Er ist das älteste Mitglied der Abteilung, gründete vor nunmehr 60 Jahren 
die erste Wasserball-Herren-Mannschaft bei Lok Schöneweide, arbeitete 
erfolgreich im Verein als Wasserballspieler, als Schwimm- und 
Wasserballtrainer, als internationaler Wasserball-Schiedsrichter und 
vielseitiger Funktionär im Schwimm- und Wasserballsport Berlins und der 
DDR.
Viele kennen ihn als umsichtigen Platzwart und Gastwirt im Sportheim von 
Lok Schöneweide in Oberspree, Bruno-Bürgel-Weg neben seiner Frau 
Elfi.
Wir hoffen, dass es seine Gesundheit erlaubt, in den nächsten Jahren 
wieder gemeinsam die schon traditionellen Geburtstagsfeiern der 
Wasserballer von Lok Schöneweide zu begehen.

Klaus Grunske

Schaukastengestaltung an der Treppe 
zum S-Bahnhof 2. Halbjahr 2021

12.07. Abt. Kanu
09.08. Vorstand (Sen.-Sport-Treff)
02.09.       "        (Vereinssportfest)
13.09.       "  (Kegelspaß)
18.09. Abt. Sportschießen
10.11. Abt. Kegeln
06.12. Vorstand (Jahresausklang)

Von Corona erzwungene Abstandsregel: Heinz 
Albrecht grüßt eine Delegation der Wasserballer 

zu seinem 90. Geburtstag, die ihm herzliche 
Glückwünsche mit gebührendem Abstand 

überbringen.

Wasserschaden

Als es am 7. Juni nach Aufhebung der Corona-Notbremse mit 
dem Training im Fitnessraum und der Sporthalle wieder 
losgehen sollte, kam die Nachricht von der Abteilung 
Instandhaltung der Hauptwerkstatt: Duschen ist wegen eines 
Wasserschadens nicht möglich. Von der Decke in der 
Herrendusche tropfte ordentlich Wasser, auch um die Lampe 
zeigten sich nasse Stellen. Die Lampe funktionierte nicht mehr. 
Das Wasser musste abgestellt werden.
Drei Tage später konnte wieder geduscht werden, weil der 
Schaden nicht das Trinkwassersystem, sondern den 
Wasserzulauf zu den Heizkörpern betraf. Ein paar Tage später 
war das repariert, aber kurz danach wurden die Duschen 
wieder gesperrt, um die Restarbeiten ausführen zu können, die 
vor Druckbeginn (26.07.) noch nicht behoben waren.
Vielen Dank für die Schadensbehebung sagen alle 
Hallensportler!

Kiezkasse unterstützt Kinderfußball
Am 11. Mai tagte die Kiezkasse Niederschöneweide, um die finanziellen 
Mittel für verschiedene soziale Projekte in diesem Ortsteil zu vergeben. 
Auch unser ESV hatte einen Antrag eingereicht und zwar zur 
Unterstützung der neu gebildeten Kindergruppe. Der Antrag bezog sich 
auf den Einkauf verschiedener Trainingsmittel, vor allem aber auf 
Wettkampfkleidung in Kindergrößen für erst einmal 2 Mannschaften.
Die Vergabe der Gelder erfolgte diesmal bei einer Video-Beratung. Die 
Gründung der Kindergruppe und deren weitere Entwicklung wurde mit 
1090.- € bedacht. Das sichert eine Grundausstattung der jungen 
Fußballspieler/innen und ist zugleich eine Anerkennung der Aufgabe, die 
die Abt. Fußball übernommen hat, in den umliegenden Wohngebieten das 
Sportangebot für Kinder zu erweitern.
Wir bedanken uns ganz herzlich für diesen Zuschuss für unseren Fußball-
Nachwuchs.
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Kinderfußball
Bei

Lok Schöneweide

Guten Tag liebe Eltern
von Kindern, die gern Fußball spielen möchten !

Wenn sich Kinder als Persönlichkeit entwickeln sollen, wenn sie gesund, fit und 
normal-gewichtig werden oder bleiben wollen, müssen sie sich viel und 
vielseitig bewegen.
Bewegen und Freude dabei empfinden, ist bei der Mannschaftssport Fußball 
auf jeden Fall gewährleistet. Es ist also richtig, wenn Sie Ihre Tochter oder 
Ihren Sohn für das regelmäßige Training in dieser Sportart gewinnen können.
Die Abteilung Fußball des Eisenbahnsportvereins Lok Schöneweide hat eine 
Fußball-Kindergruppe gebildet, um für die umliegenden Wohngebiete das 
Angebot zum Sporttreiben für Kinder zu erweitern.
Das erste Training fand schon im Mai auf der Lok-Sportanlage, Adlergestell 
105, direkt an der S-Bahn-Station Johannisthal statt. Heute sind es immer 
um die 20 Kinder, die am Training teilnehmen.
Eingeladen sind die Mädchen und Jungen der Altersgruppe von 9 bis 12 
Jahren dienstags von 16.30 bis 17.30 Uhr.
Der Übungsbetrieb muss mit Sportkleidung und -schuhen durchgeführt 
werden. Grundsätzlich wird auf dem Rasenplatz trainiert. Im Winter findet 
das Training in der Halle statt. 
Für Eltern, die mit dem Pkw auf die Sportanlage kommen möchten, um 
anfangs ihre Sprösslinge zum Training zu bringen: 
Die Einfahrt auf das Gelände ist aus Richtung Adlershof kommend gleich 
hinter der Fußgängerbrücke zur S-Bahn-Station möglich.
Wir wünschen Ihrem Kind, dass das Training so viel Spaß macht, dass es 

gern und regelmäßig dabei sein möchte.
Und an Sie noch eine Bitte: Vielleicht haben Sie 
Interesse daran, den Trainer zu unterstützen oder 
selbst eine Gruppe zu leiten. Sagen Sie uns das, wir 
würden uns über ein Gespräch sehr freuen. 

O. Lindenberg
Vorsitzender der Abt. Fußball
Tel.: 015738702475

Voll cool, eh!
Die Gründung einer Kindergruppe in der Abteilung Fußball

Übungsleiter Thomas Reich wertet das Training und das abschließende 
Spiel der Kinderfußballer aus

"Kinderfußball bei Lok Schöneweide" ist der Titel des Briefes, den die 
Abt. Fußball zum Verteilen zunächst an Frau Göbel schickte.
Frau Göbel ist eine Mutter, deren Sohn in unserem Verein in der 
Ballspielgruppe längere Zeit aktiv war. 
Diese Gruppe, Bestandteil der Abt. Volleyball, ist für Mädchen und 
Jungen im Alter von 9 bis 12  Jahren mit dem Ziel gegründet worden, 
die Kinder mit mehreren Ballsportarten bekannt zu machen. 
Übungsleiter Egbert Geißler verstand es in Zusammenarbeit mit den 
jeweiligen Abteilungen ausgezeichnet, dieses Ziel zu vermitteln. Er 
erhielt dafür viel Lob von den Kindern und Eltern.
Das Anliegen der Gruppe ist es, wenn die Kinder das Alter von 9 
Jahren erreicht haben, dann in eine Abteilung zu wechseln und in der 
dortigen Kindergruppe die gewählte Sportart auszuüben. Das ist im 
ESV Lok Schöneweide bei Tennis, Tischtennis, Wasser- und 
Volleyball möglich. Diese Ballsportabteilungen gibt es zwar, aber 
gerade im Fußball bestand keine Kindergruppe.
Was tun? Zunächst gab es vom Vorstand der Abteilung keine 
Ambition, eine Kindergruppe ins Leben zu rufen. Und zwar aus einem 
ernst zu nehmenden Grund: Niemand fühlte sich in der Lage, als 
Übungsleiter zu fungieren. Bis sich der Vorsitzende der Abteilung Olaf 
Lindenberg einen Ruck gab und das Ehrenamt übernahm. Er fand mit 
Thomas Reich bald einen Helfer, der für diese Aufgabe geradezu 
geboren zu sein scheint.
 Der Brief, dazu noch eine Kurzinformation über Ort, Zeit und Ziel der 
Gruppengründung, wurde außer durch Frau Göbel von uns auch an 
einige Lokalzeitungen geschickt, In den Informationsbildschirm der 
S -Bahn  Haup twerks ta t t  au fgenommen und  i n  dem 
Vereinsschaukasten am S-Bahnhof Johannisthal veröffentlicht.
Dann kam der 4. Mai. Zu diesem Tag wurden die Kinder erwartet. Und 
es kamen 18 Mädchen und Jungen! Trotz des widrigen Wetters wurde 
in 2 Gruppen auf dem Rasenplatz von den beiden Übungsleitern 
trainiert.
Offensichtlich machte diese Stunde allen Beteiligten und auch den 

Eltern Freude, die sich wetterbegründet in einen "Unterstand" 
zurückgezogen hatten.
"Voll cool, eh!" war die kurze Zusammenfassung eines Jungen am 
Ende des ersten Trainings.
Inzwischen hat die Abteilung noch einige altersgerechte Fußbälle, 
Trainingshilfsmittel und nun auch Schiedsrichterpfeifen und Tore 
angeschafft.
Alles in allem ein erfolgreicher Beginn des Kinderfußballs bei Lok 
Schöneweide. Hoffen wir, dass diese Freude anhält.
H.W.
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Ausschreibung
zum 29. Offenen Vereinssportfest des ESV Lok Schöneweide

Termin: Sonnabend, den 11. September 2021, 14 - 17 Uhr

Ort: Sportanlage des ESV Lok Schöneweide, Adlergestell 105, 
12439 Berlin direkt an der S-Bahnstation  Johannisthal
Parkmöglichkeiten auf der Sportanlage

Wettbewerbe, Übungen und Wettkämpfe. 
Sie finden in 23 Sportarten und Disziplinen statt und sind so 
ausgewählt, dass für alle Altersgruppen etwas angeboten wird.
Die Teilnahme ist bis auf Volley- und Fußball kostenlos.

Erwerb des Deutschen Sportabzeichens
Es können für die Bedingungen Ausdauer, Kraft, Schnelligkeit und 
Koordination mit den  Disziplinen Sprint, Ausdauerlauf, 
Weitsprung, Standweitsprung, Ballwurf, Kugelstoß und 
Seilspringen die Anforderungen für das Deutsche Sportabzeichen 
je nach Altersgruppe erfüllt werden. 

Zeitplan: 
13.00   Uhr     - Beginn des Fuß- und Volleyballturniers
14.00        „ -            Beginn der Einzelwettbewerbe
17.00    „ - Ende der Wettbewerbe
Die Siegerehrungen im Fuß- und Volleyball finden sofort nach 3. Kegeln                                       
dem jeweiligen Turnier statt. Altersklassen:    9 - 13,14 - 17, 18 - 59 und  ab 60 Jahre. In der 

Altersklasse 9 - 13 Jahre starten Mädchen und 
Auszeichnung: Jungen gemeinsam
- Fußball, Volleyball:  1. - 3. Platz Urkunden und Medaillen. Kegelbahn:         Bohlebahn mit 4 Läufen, insgesamt 20 Kugeln
Die Sieger in allen Wettbewerben und Altersklassen werden 
nach dem Sportfest ermittelt und in der Vereinszeitung  "Lok-Sport 
aktuell"  4/21 namentlich veröffentlicht. 4. Sprint 30 m,50 m, 100 m je nach Altersklasse, 20 m für 
Alle teilnehmenden Kinder können bei einem Wettbewerb mit Kinder bis 5 Jahre
Preisgewinn mitmachen.   

                        
Fotografieren 5. Ausdauerlauf 800 m, 3000 m, Kinder bis 5 Jahre 400 m 
Wir bitten um Verständnis, dass bei der Veranstaltung auf Initiative 
des ESV fotografiert wird bzw. Videos angefertigt werden, die zum 
Nutzen des ESV in den Medien des Vereins, der DB AG und des 6. Sprung Weitsprung mit Anlauf (ab 10 Jahre) und 
Stadtbezirks bzw. im Internet veröffentlicht werden. Wer eine Standweitsprung - alle Altersklassen
Veröffentlichung der Abbildung seiner Person vermeiden möchte, 
wende sich möglichst vor der Aufnahme an den 7. Wurf Ballwurf (Schlagball bis 11 Jahre, Wurfball 12  17 Jahre)
Fotografen/Kameramann.
.

8. Kugelstoß  Ab 12 Jahre
Einzelausschreibungen

1. Fußball Es finden ein Männer- und ein Kinderturnier 9. Seilspringen Ab 6 Jahre, Kinder bis 5 Jahre liegendes Seil
statt. 

Teilnehmer: Startberechtigt sind nur Freizeitmannschaften,  
keine Vereinsmannschaften im offiziellen Die weiteren Wettbewerbe sind
Spielbetrieb. Mannschaftsstärke 1 : 6. 10. Dart
Gemischte Mannschaften (wbl./ml.) sind 11. Fuß-/Handball-Torwand 
gestattet. Sie zählen als Männermannschaft. 12. Ruderergometer

Sportplatz:      Kleinfeld, Rasenplatz. 13. Schlängellauf
Meldung:  Bis  31.08.2021.  E-Mail:esvlokfussball@gmx.de                           14. Tennis -  Schnupperkurs
Startgebühr:     Je Mannschaft 30.- €, entfällt für die Kinder- 15. Ballumkreisen

mannschaften. 16. Ballprellen
17. Stepper
18. Gymnastik
19. Gymstics

2. Volleyball 20. Hantelübungen
Teilnehmer:   Mannschaften, die nicht im offiziellen 

Spielbetrieb stehen.
Gemischte Mannschaften (weibl./männl.) Nähere mündliche Auskünfte: Tel: 297 27 324, montags 10.00 - 
erwünscht. 15.00 Uhr

Sportplatz:    Gespielt wird im Freien auf Ziegelmehl-
Wir wünschen allen Sportfest-Teilnehmern viel Erfolg an den Untergrund (bei sehr schlechtem Wetter in der 
ausgewählten Sportstationen und viel Spaß beim Offenen Sporthalle).
Vereinssportfest des ESV Lok Schöneweide!Meldung:     Bis  31.08.2021 an Frau Kühr (Tel. 

015154203514) oder Herrn Zach (Tel.29728536)              
Der VereinsvorstandStartgebühr:   Je Mannschaft 10.- €.

Sportfestatmosphäre von vergangenen Festen. Wettkampf auf den 
Ruderegometern. Hoffentlich findet das erste Sportfest nach der 

Corona-Pause auch statt 


